

## “En vacances, prenons le temps” Marsaz, ce village qui abrite 729 âmes et... Vuitton

Chaque mercredi, pendant tout l'été, *Le Dauphiné libéré* prend le temps de raconter des villes et villages de la Drôme-Ardèche. Aujourd'hui, nous avons fait une halte à Marsaz, situé dans la Drôme des collines, où, entre deux projets haut de gamme, on prend le temps de vivre.

On est arrivée les boyaux noués de préjugés, on en est repartie le cœur léger et l'envie de revenir prendre sa revanche à la pétanque. Marsaz, ici même où un petit miracle a eu lieu il y a 18 mois, nous fait prendre des raccourcis que la ville ne connaît pas, sans chichi ni tralala.

D'ailleurs, Gilles Florent, le maire, a le flair, depuis le temps qu'il côtoie les gens. D'un abord chaleureux, il ne donne pas l'heure à celui ou celle qui le prend de haut. « Les problèmes, on les voit arriver de loin. Je sais vite si on va me la faire à l'envers ou pas », lâche-t-il, dans un rire communicatif. Sa fonction de maire et son métier d'électricien l'ont rendu tellement populaire, qu'il ne peut pas faire



Aimé est né à Marsaz il y a 18 mois. Cela faisait 63 ans qu'un bébé n'avait pas vu le jour ici. Photos Le DL/Laurie Muscio

deux pas sans claquer une bise à quelqu'un. « Je connais chacun des habitants, c'est ma force. Il y en a 729 exactement. Ceux que je ne connais pas sont des nouveaux arrivants. »

La construction récente de 21 maisons a doublé l'effectif de la petite section de l'école maternelle : 28 enfants feront leur rentrée en septembre. De quoi donner des sueurs à Magali, Ai-

sem, venue en mairie demander main-forte parce que sa vieille voiture ne démarre plus. « Je suis née ici, j'ai récupéré la maison de mes parents. Je ne me vois pas vivre ailleurs », résume-t-elle.

### Une école du fruit pour les étolles

Le cœur du village a de l'allu-

re, du caractère. Tout est en pierres : la mairie, l'église Saint-Blaise et les maisons autour. L'ombre, précieuse lorsque le soleil cogne, part à la conquête des ruelles étroites qui restent, malgré tout, désertes. Tout est si paisible dans ce petit coin de la Drôme des collines. Rien ne dit que c'est dans ce village mouchoir de poche que sont fabriqués des produits de luxe, prêts à parcourir le monde, de palaces en yachts.

En 2011, la marque Louis Vuitton a inauguré ses ateliers un peu plus haut sur la commune. Une usine discrète, qui se fonde dans le paysage. « C'est comme ça que j'ai commencé mon engagement politique, en tant que conseiller municipal, raconte Gilles Florent. J'ai défendu l'arrivée de l'usine. Comme toujours, il y avait des réfractaires. Aujourd'hui, la commune est bien contente de percevoir la taxe foncière et les gens qui y travaillaient sont très heureux. » Il sait de quoi il parle : sa femme y a fait carrière, à Saint-Donat-sur-l'Herbasse.

Mais Vuitton ne lui suffit plus, Gilles Florent a un autre, jolih projet pour sa commune. Et toujours dans le haut de gamme, s'il vous plaît. « Nous allons ouvrir une école du fruit, destinée aux restaurants étoilés et aux pâtisseries », lance-t-il, tout sourire. L'école dotée d'un laboratoire qui devrait voir le jour courant 2026, est portée par les Vergers Boiron, référence mondiale en gastronomie du fruit. Ils sont aux fruits ce que Valrhona est au chocolat.

### Vendredi soir, c'est apéro pour tous

Ces nouvelles fraîches donnent soit. Seulement, pas un seul commerce à l'horizon. C'est le point faible des villages. Le maire y travaille. En attendant, vendredi, c'est apéro

pour tous. Rendez-vous sur la place principale, où le Gyrobar, bar à bières ambulant, et le camion de pizzas proposent à boire et à manger.

On y croise le petit monde de Marsaz, toutes générations confondues. Les minots s'accrochent aux mollets de leurs parents. Installés dans une maison qu'ils ont entièrement rénovée, Julie et Julien gardent un œil sur leurs deux garçons, Ange, 4 ans, et son petit frère Aimé, petite bouille de 18 mois avec des yeux bleus à tomber. C'est lui, le petit miracle du village. Il aura fallu attendre 63 ans pour qu'Emmanuel, employé de mairie, inscrive sur les registres de la commune « né à Marsaz ». « Je ne voulais pas accoucher dans un hôpital. J'ai toujours trouvé cela incongru. Et comme la grossesse se passait bien, j'ai accouché dans notre maison qui est isolée, en pleine nature. Ici, c'est le bonheur. On vit avec des poules et des chèvres », s'enthousiasme Julie, qui développe l'entourisme entre Tournon-sur-Rhône et Marsaz.

Plus loin, sur la place, un couple qui tire et qui pointe à l'air de faire bande à part. « On est Bretons. C'est la deuxième fois qu'on fait une halte par Marsaz pour se rendre ensuite en Ardèche, on adore ! », dit Véro, qui prénomme son mari Cricri.

À un lancer de cochonnet de là, se trouvent Nicolas, Thierry et tous les autres, amateurs de pétanque, adhérents du club La Plombée marsazienne. Ils restent concentrés après nous avoir invitée à jouer avec eux. Ils adorent leur village qui prend le temps, avant de lancer une boule. On n'a pas eu la chance du débutant, on a eu mieux que ça : des sourires chaleureux et une invitation à revenir dans ce petit coin de paradis.

● **Salera Benarbia**

1<sup>re</sup> édition  
**TOUR de France**  
5-27 JUILLET 2025

**SUIVEZ EN DIRECT LE TOUR DE FRANCE sur france.tv • 2 • 3**

A photograph showing several cyclists in colorful jerseys riding on a road. They are in a line, and the background is slightly blurred, suggesting motion.

ENDIRECT SUR france.tv

Apprenez en français avec les vidéos de la chaîne YouTube de France 24

SUIVEZ EN DIRECT LES ÉVÉNEMENTS EN LIGNE SUR LE SITE INTERNET DE FRANCE 24

Instagram Facebook Twitter YouTube

ESTIMAX SOLIDUM @LaTour

464339900



Dans la commune, la pétanque est une institution.